
（様式第４号） 審議会等附属機関 会議概要

１ 審議会名 平成 27年度第 2回西部公民館運営審議会

２ 日 時 平成 27年 6月 17 日（水）午後 6時 30分から午後 8時 30分まで

３ 会 場 上田市西部公民館 2階講義室

４ 出 席 者 田村保会長、小岩井礼子副会長、荻久保美智子委員、小市武志委員、

瀧沢宏一委員

５ 市側出席者 水野館長、中村次長、小山主査、栁澤社会教育指導員、清水社会教育指導員

６ 公開・非公開等の別 公開

７ 傍聴者 ０人 記者 ０人

８ 会議概要作成年月日 平成 27年 7月 29 日

協 議 事 項 等

１ 開 会（事務局）

２ あいさつ（会長）

・一昨日、伊勢山の分館で、子供たちに伝えたいこと、残したいことは何か、ということ
を話した。日本人にとって大切なこと、誇れることがある。それは、たとえば失くし物を

しても、戻ってくる国であるということだった。ところが、国土交通局の職員が電車で置

き引きに合う事件があった。機密情報入りのタブレットで、戻ってこなかったとのこと。

大事なものが失われ、住みにくくなっている。色々な人がいて社会は成り立っているが、

住みよい地域にしていきたい。住みよい地域を作っていく拠点となるものが公民館ではな

いかと思う。

３ 審議事項

（１） 平成 27 年度事業計画について

（事務局）一括説明

（委 員）各分館の連絡箱の中をみると、他の分館、自治会の分館報や自治会報を取りに

来ていないところが多い。昨年一年間、入れっぱなしのところもあった。新屋

自治会では他の分館の分館報等を自治会三役、広報担当にまわしている。分館

長会の時などに、持っていくように話をして欲しい。

（委 員）連絡箱にある分館報を、分館長が持っていくのか、自治会長が持っていくのか、

決まっていないのではないか。

（事務局）分館主事会など、分館役員が集まる機会に持っていくよう呼びかけたい。

（委 員）女性学級は大勢参加しているが、分館ごとの状況はどうなのか？

（委 員）全分館で行われているのか。新屋自治会は数年前に補助金はとりやめたが、活

動はされているようだ。

（会 長）女性学級の意義はあるのか、と意見を言ったことがある。地域の女性学級では

企画に困っている部分がある。西部公民館に引き上げてもいいのではないか、

と考えないでもない。しかし、相談する場所、学習する場所を残していくべき

ではないか、と思うが、学習することを敬遠する傾向にあるように見える。

（委 員）高齢者福寿クラブである睦会は、会員数が 100 人から 50 人に減少している。加

入する者が、少なくなっている。

（会 長）本音は、女性学級は失くしてほしくない、という気持ちがある。勉強はしなく

てもよいが、集まって絆づくりをする必要があると思う。それは特に若い母親

などにあてはまる。名前を変えてやっていくことも、考えてもらいたい。

（委 員）高齢者福寿クラブは、60 代で入会する人が少ない。

（会 長）地域の絆作りは必要なものである。公民館として、会の運営などにあまり縛り

をかけないでゆるやかにして、応援していくように進めてもらいたい。



（会 長）解放子ども会について、ОＢや歴代かかわってきた人と話をした。今年から来

年にかけて再度立ち上がる予定である。西部公民館の支援をお願いしたい。

（2）公民館登録団体について

（事務局）一括説明

（3）公民館を巡る諸課題について

（事務局）一括説明

（会 長）西部地域の課題は何か？

（事務局）交通の利便性がよく、住宅地であるが、事故の危険があり、警察署の移転に伴

って治安が不安である。

（会 長）西部地域は、歴史的にみてあまり特長はない。これはマイナスではなく、プラ

スのこととして捉えていくべき。団地を抱えていることは特長のひとつである。

高齢化が進んでいるが、体を動かすことで健康づくりを打ち出していきたい。

既に運動会、卓球大会など体を動かす行事は盛んであり、土壌はあると思う。

地区毎に伝統的なお祭りがないことも特徴のひとつである。

（委 員）子どもが小学校 5 年生で、今年、授業で米づくりをやっている。よい勉強にな

る。自分は、小学校 4 年生の時に米を作り、5 年生の高原学習の時の飯ごう炊

飯の練習に使った思い出がある。

（会 長）小学校の米づくりの授業は、農家だけに頼っていては成り立たなくなっている。

地域全体の力を借りることが必要である。

（4）西部公民館施設整備について

（事務局）一括説明

（会 長）新公民館建設は、滅多にないことなので、住民からは様々な「我」がでると思う。

公民館として方向性を持った上で、調整をしていってほしい。施設が新しくな

ることに伴って、中身についても新しい公民館づくりをしていってほしい。

４ その他

５ 閉 会（事務局）


